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兩岸四地青年交流促進港台關係

立法會新大樓承建商在合約中承諾可於5月底完工，但有關工程一拖再
拖。立法會行管會成員昨日聯同行政署官員，一行17人到新大樓視察大
樓的施工進度。現場所見，新大樓的大會議廳尚有數十名工人在趕工，
而地毯、電腦網絡、牆身及天花等工程均未完工，就連投票系統亦未有
具體的測試日期。
在視察後，議員就是否如期遷入大樓意見紛紜，有議員擔心即使新大

樓如期完成裝修，但未完成表決系統等重要測試就搬遷，決定實過於倉
卒，有人更擔心新的大會議廳令市民與議員距離過遠。

葉國謙相信硬件過關
民建聯立法會黨團召集人葉國謙強調，測試電腦系統只需3個星期，故

認為立會應如期搬入新大樓，「現階段的新大樓工程，我相信硬件不會
有多大的問題，重要留意的是軟件的運作」。建築、測量及都市規劃界議

員劉秀成亦指，議員在視察期間已「毋須配戴安全帽」，反映有關工程已
經完成安全檢測階段，進度理想，故他支持立法會如期遷入。
在視察後，立會行管會隨即舉行特別會議，討論立會的搬遷安排。會

後，主持會議的曾鈺成表示，在是次考察時有3項關注點，包括大樓工程
進度、交通設施及示威區安排，強調若政府最終未能釋除議員疑慮，亦
有可能押後搬遷計劃。

促政府公布遊行安排
他說，政府目前堅持以政府總部公眾入口對外空地作為示威區，有議

員質疑空地未能應付龐大的示威活動，要求政府重新劃出示威區，交代
銅鑼灣至政府總部的遊行路線：「我認為議員擔心是合理的，示威流量
及交通安排同樣是重大考慮，政府應盡快交代有關安排，包括巴士站及
天橋工程。」
就此，行管會就有關工程來出「死線」，要求政府及承辦商確保所有工

程在下月10日完成，否則會正式擱置暑假的搬遷計劃，並商討押後搬遷
的應變方案，如押後兩個月至聖誕或新年期間搬遷，或按階段進行等。

下月表決是否如期搬
曾鈺成強調，倘工程順利在指定日期完成並交出設施，立法會行政管

理委員會將於下月31日前召開第2次會議，討論大樓外圍的交通設施及示
威安排，並就「是否如期搬遷」進行表決。

行政署長麥綺明在會後表示，新立法會大樓的開會設施進度理想，有
信心承建商能夠會在下月10日完成工，立法會能按原計劃於9月搬遷去新
立法會大樓，「建築署署長日前亦曾考察工地，確保施工進度符合目
標，政府會繼續視9月為搬遷目標。對於有立法會議員提出的交通及示威
安排，政府亦會準備好有關資料，與區議會及各個部門商討，盡快進行
諮詢」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中環添馬艦
新政府總部及立法會大樓內部工程仍在趕
工，但商務及經濟發展局轄下的工商及旅遊
科已經成為「先頭部隊」，於下周一率先搬入
新政府總部開工大吉。
根據特區政府的安排，政務司司長、財政

司司長辦公室及12個政策局，將會分6批搬入
新政府總部。是次工商及旅遊科要「打頭
陣」，是因為該科目前租用的、位於太古廣場
第一期的辦事處將於9月初租約期滿，故「不
得已」要先搬入新政部總部西翼22至23樓辦
工。

就各界關注大樓工程尚在進行中，會否影
響上下班的公務員的安全時，行政署署長麥
綺明坦承，新總部至昨日尚未完工，但強調

當局不可能安排所有部門於同一時間搬入新
政府總部，而為免造成混亂，行政署已諮詢
各部門，按其工作考慮安排由本月底至今年
底陸續搬遷，其中最遲搬家的政策局包括食
物及衛生局、運輸及房屋局與政制及內地事
務局。

做足保安措施保障員工
她又強調，毋須等候所有設施完成才搬入

新大樓，指各項總部設施已基本完成及通過
消防測試，相信有關的防火設施並無問題，
加上新總部各部門的辦公室都要有智能卡方
能進入，當局亦會安排保安員巡邏，相信工
商及旅遊科即令在新總部未完工時遷入，也
不會影響員工的安全。

工商旅遊科率先遷入新總部

香港文匯報訊（記者 林婉琪 澳門報道）澳門特區
政府與世界衛生組織簽署了傳統醫藥合作協議，由澳
門特區行政長官崔世安和世界衛生組織總幹事陳馮富
珍代表雙方簽署。崔世安透露，粵澳合作共同促進區
域發展，首先是中醫藥合作項目，先行先試，共同在
橫琴建設中醫藥科技產業園區。
為配合未來澳門中醫藥的發展，並提升澳門中醫藥

管理人員的能力並擴闊其國際視野，以及提高澳門特
區在國際上的知名度，澳門特區與世衛簽署了關於傳
統醫藥方面合作的計劃。
整個合作計劃為期4年，總預算約澳門幣2,400萬元，

由2011年9月2日開始，2015年12月31日結束。計劃分3
部分，包括舉辦8次區域間培訓班、制定傳統醫藥臨床
研究技術文件供世界衛生組織各成員參考，以及舉辦8
次本地培訓班。

澳門夥世衛研中醫藥

新民黨自今年1月成立半年，在新
民黨主席葉劉淑儀帶領下旋即做到

「丁才兩旺，遍地開花」，黨員數目突破400大關，「新
民之友」成員人數高達800人，並先後於荃灣、屯門、
油塘、新蒲崗成立地區辦事處，而天水圍地區辦事處
亦將於下周四開幕，走勢並不遜於其他「老牌政黨」。

田北辰親審批 逾半大學畢業
新民黨昨日公布半年「業績」，在目前逾400名黨員

中，逾7成是男性，逾3成黨員年齡介乎17至35歲之
間，逾4成年逾50，餘下近兩成半則介乎36至50歲；逾
半黨員持有大學學歷，黨員亦來自各行各業，包括商
界、教育界、專業人士及公務員團隊等。

■香港文匯報記者 鄭治祖

新民黨員破400  進駐圍城

下月10日未交吉 立會或延遷
曾鈺成發「最後通牒」 麥綺明料如期入伙

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）隨 兩岸關係回
暖，有利兩岸四地青年人搭建更廣闊的溝通平台。新
青年論壇趁暑假舉辦「龍願．尋找1911——兩岸四地青

年交流計劃」，安排200多名來自兩岸四地的高中及大
學生開展歷時13日的交流旅程。政制及內地事務局副
秘書長陳偉基表示，香港與台灣關係近年越漸密切，
港府今年內會在台設立香港經濟貿易文化辦事處，又
鼓勵年輕人多認識兩岸四地的不同文化特色，促進互
動合作。

陳偉基籲認識四地文化
陳偉基昨日向在場的青年分享港台關係最新發展，

他稱港台在各方面往來都很密切，又指台灣和香港向
來都是對方的第四大貿易夥伴，每年台灣訪港旅客超
過200萬人次，成立辦事處能促進港台民間與政府之間
的交流和合作，又希望參加者能夠通過是次體驗活
動，認識香港獨特背景與優勢，廣交朋友，為兩岸四
地的交流合作發展發揮積極作用。
青年事務委員會主席陳振彬及前藝術發展局主席馬

逢國，亦為兩岸四地青年高峰會擔任開幕禮嘉賓。馬
逢國認為，兩岸四地年輕人各有不同生活環境和經

歷，把握機會積極互相交流，會對兩岸四地的未來發
展有重要價值。
是次高峰為「龍願．尋找1911—兩岸四地青年交流

計劃」的其中一個環節，200多名來自兩岸四地的高中
及大學生稍後會轉往上海繼續行程，又會去南京中山
陵拜祭。
有參與計劃的澳門同學讚揚此行令他對香港有更全

面認識，除了見識到香港繁榮一面，也有機會參觀
房單位，了解到香港低下階層生活。

擬建網上平台助聯繫
有份籌辦活動的香港大學生黃同學說，內地同學對

賣旗感到陌生，今年在活動的香港段加入了賣旗環
節，讓同學親身體驗公民社會。
黃同學又說，根據以往經驗，活動結束後港澳台學

生會用facebook保持聯絡，但內地生則用「人人網」，
令交流受阻。因此，籌辦單位計劃設立交流網站，為
四地同學提供平台。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中環添馬艦立法會新大樓

原訂於明日「交吉」，但有關工程至今仍未能完成，承建商

為此接連押後「交樓死線」，令人擔心立會可否如期於今年

暑假遷入。儘管行政署有信心立會可如期遷入新大樓，但

立法會主席曾鈺成向當局發出「最後通牒」，要求有關方面

必須確保所有工程於8月10日完成，否則立會

行政管理委員會或會擱置暑假搬遷的計劃。

新一任特首選舉，成為民主黨與公民黨爭奪「反對派龍頭」之

戰。在上屆特首之戰中為公民黨現黨魁梁家傑「抬轎」、令對方

知名度大增而大為呻笨的民主黨，決定於明日舉行會員大會討論

參選特首的問題，並很大可能會通過推舉該黨主席鐵頭仁（何俊

仁）出戰明年的特首選舉，以免「肥水再流別人田」。眼見「郎

心如鐵」，加上「自己知自己事」，公民黨為免「輸得難睇」，前

黨魁余若薇及黨魁梁均已決定放棄與鐵頭仁搶位，但仍會貫徹其

「抽水」本色，派出新丁參與反對派「共推」參選特首代表的初

選，為有關人等參與年底區議會選舉以至明年的立會選舉鋪路。

新一屆特首選舉將於明年3月舉行，由於是次選舉眾所矚目，

傳媒在選舉前後的報道定必鋪天蓋地，反對派自然要借機「抽

水」。汲取了上屆為公民黨作嫁的教訓，民主黨明日會舉行會員

大會，由「會員決定」該黨是否派員參選，及應否舉行「初

選」、或是透過協調機制來定出反對派的參選者等。

民主黨會員大會走過場
有民主黨中人坦言，倘大部分黨員認為該黨不應參選，亦不派

代表參與「協調」，該黨就不會參選特首，但他亦「鬼拍後尾枕」

稱，相信屆時會有9成會員支持民主黨參選，最佳人選相信就是

黨內不同陣營均「可以接受」的鐵頭仁。「提名」落實後，他們

就會於8、9月再舉行另一次特別會員大會，「甄選」民主黨的參

選代表，估計最快可於今年11的月區議會選舉後，與其他反對派

政黨開始協調或舉行初選，共同推選一名反對派代表參與「跑馬

仔」。

該名人士並坦承，民主黨一定會「去馬」，明日的會員大會只

是程序上的安排，讓黨內部分曾聲言「不參與小圈子選舉」的黨

員，例如副主席劉慧卿等有一個下台階：「佢之前高調反對（參

選特首），如果黨內唔提供一個有面子 下台階畀佢，佢就好難

同選民交代。其實，佢早排已經話會跟隨黨大會在呢個問題上

決定，即係話佢已經開 綠燈啦！」

為保人氣拒再抬轎讓路
該名民主黨中人強調，該黨今次一定會「企硬」，「寸步不

讓」：「上屆行政長官選舉，民主黨以為反對派會『團結一

致』，大家一齊『杯葛』，但勢估唔到公民黨唔聲唔聲就派梁家傑

參選，仲要大家（其他反對派政黨）幫手抬轎。雖然梁家傑係輸

得肉酸，但佢 個人知名度的確係借呢次選舉谷旺 ，結果咩

都唔使做，人氣到依家仍然高企，民主黨各位大佬就自然狂呻呢

次蝕晒章，所以今次點都唔會再讓！」

由於民主黨態度堅決，一直恨選特首恨到流口水的梁家傑，

以及前政務司司長陳方安生與壹傳媒老闆黎智英屬意的「政治藍

血人」余若薇都即時「褪 」，並「懶有風度」地稱願意支持鐵

頭仁，以免在反對派「初選」時低票落敗，「到時佢 面子就唔

知放 邊了」。

公民黨擬派郭榮鏗抽水
不過，據另一反對派中人指，公民黨最擅長抽水，豈會放過特

首選舉這個曝光的大好機會？因此，據悉該黨會派出二、三線黨

員參加反對派的預選，而「理想人選」就是該黨的「專業人士」

郭榮鏗：「郭榮鏗正在部署參與區議會選舉，但要佢 呢類藍血

人落區做 ，真係咪使旨意啦，所以公民黨就要想借反對派

『初選』，去提高郭榮鏗 人氣，就算輸 ，都已經大把曝光機

會，如果一個唔好彩贏 ，公民黨就大條道理推佢去參選明年

『超級區議員』，實在除笨有精！」

該名反對派中人總結道，上屆梁家傑選特首，「反對派『有破

壞冇建設』 形象 市民心目中已經根深柢固，就 梁家傑

講，唔好話選舉委員會，就算一般市民都唔支持佢，所以（反對

派）陣營內各黨派，點會真係為 做特首 ，其實都係借機抽

水，希望提高自己 知名度， 年底區議會同明年立法會選舉爭

多 議席之嘛！」

反對派「選特首」鐵頭仁迫走大狀黨

發展迅速

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港
鐵東鐵線近年多次發生有人意外墮軌
事件，日前沙田站就再發生有人墮軌
身亡意外，令有關安裝月台幕門的問
題再次引發社會關注。就是次事件，
民建聯沙田支部一批成員到九龍灣港
鐵公司請願，批評港鐵遲遲未有開展
安裝車站月台幕門的工程，要求對方
從速處理，以保障市民安全。
民建聯立法會議員陳克勤昨日聯同

一批民建聯沙田區議員及社區幹事，
包括楊文銳等前往港鐵總部請願，強
烈要求港鐵公司從速在全線車站，包
括東鐵線及馬鐵線等的月台加建幕
門。

墮軌事故證刻不容緩
民建聯表示，安裝月台幕門，既可

有效防止市民的物品掉進路軌，更可
防止乘客跨越路軌，免生意外，即令
有人意圖跳軌自殺，由於有月台幕門
的阻礙，途人或職員亦有時間嘗試制
止，即可防止意外發生，更可避免因
類似的事故而影響鐵路運作。
他坦言，民建聯過去多次請願，要

求港鐵公司盡快在全線車站安裝月台
幕門，對方雖稱已有計劃在東鐵線安
裝月台幕門工程，並將與沙中線工程
同步進行，但有關工程卻遲遲仍未動
工，進度一再拖延，而不幸地，沙田
站月台前日又再次發生有人墜軌身亡

事件，反映盡快興建月台幕門已是刻不容緩，故
他們昨日再次請願，強烈要求港鐵公司從速於全
線車站月台加建幕門，保障市民安全。
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■新青年論壇舉辦「龍願．尋找1911－－兩岸四地青
年交流計劃」，安排200多名高中及大學生開展13日
交流之旅。 香港文匯報記者彭子文 攝

■有議員擔心新會議廳令市民與議員
距離過遠。 議員供圖

■立會行管會昨聯同多名議員及行政署官員，到
新大樓考察施工進度。 香港文匯報記者彭子文 攝

■議員在會議廳測試表決系統。 議員供圖

■陳克勤及楊文銳等到港鐵總部請願，要求港
鐵盡快在全線車站月台安裝幕門。


